



Beschlussvorlage

nichtöffentlich öffentlich

Fachbereich/Sg.: 2.2	Az.:	Datum: 22.05.2019	Vorlage Nr. 20190124/2.2
-------------------------	------	----------------------	-----------------------------

Beratungsfolgen		TOP	Termin	Zuständigkeit	Abstimmung
Ortsbeirat Hardenburg	Ö	1	23.05.2019	Vorberatung	
Bau- und Entwicklungsausschuss	Ö	13	23.05.2019	Entscheidung	

BETREFF

Kindergarten Hardenburg
hier: Planungskonzept Erweiterung

Beschlussvorschlag:

Dem Konzept zur Erweiterung und Umbau des Kindergartens für die Aufnahme einer Waldkindergruppe wird zugestimmt.

Bürgermeister/Dezernent:

Begründung:

Durch die Einrichtung der Waldgruppe wird im Kindergarten Hardenburg ein Raum für eine zusätzliche Gruppe benötigt. Der Kindergarten wurde gemäß den Anforderungen des Landes und des Kindergartens überplant.

Die Gruppe kann in einem ehemaligen Gruppenraum im Erdgeschoss untergebracht werden, der zurzeit für das Personal, Besprechungen und als Kinderatelier genutzt wird. Für die Garderobe und Stauraum / Lager wird das angrenzende Büro der Kindergartenleitung vorgeschlagen. Im Waschraum müssen zwei Waschbecken ergänzt werden.

Personalraum und Büro können zukünftig in der Wohnung im Dachgeschoss untergebracht werden. Die Mieter sind bereits ausgezogen. Das Bad wird als Personal-WC umgebaut. Das ehemalige Schlafzimmer wird Besprechungsraum und kann zudem als Arbeitsraum für das Kindergartenpersonal zur Verfügung stehen.

Im Kellergeschoss wird der vorhandene Seiteneingang künftig als Zugang für die Waldgruppe genutzt werden. Hier wird auch ein Raum als Schmutzraum für Schuhe und Jacken und für einen Kleiderwechsel erforderlich. Der Raum steht durch Auszug der Museumsgesellschaft zur Verfügung.

Der Ansatz für den Umbau im Kindergarten Hardenburg ist im Haushalt 2019 in Höhe von 50.000,00 € brutto berücksichtigt. Für die erforderlichen baulichen Maßnahmen ist der Ansatz jedoch nicht ausreichend. Die Kosten werden daher neu ermittelt und im Haushalt 2020 neu veranschlagt.

Die vorgesehene Förderung durch das Land mit Antragsstellung bis Oktober 2019 wurde vom Land ausgesetzt. Ein neues Förderprogramm in 2020 wird in Aussicht gestellt und sollte abgewartet werden.